



Union Générale des Fédérations de Fonctionnaires

1871-2009, CE COMBAT CONTRE LES PROFITEURS CONTINUE...

LES VALEURS DE LA COMMUNE DE PARIS SONT D'ACTUALITE DANS LES MOUVEMENTS EN OUTRE-MER ET LES ORIGINAIRES DE L'HEXAGONE

- Les « Amis de la Commune de Paris-1871 » lance un appel pour le samedi 16 mai 2009 à un rassemblement commémoratif au mur des fédérés du cimetière du Père-Lachaise.

Le thème de cette célébration est le 200^{ème} anniversaire pour Charles DELESCUZE, à la place donnée par les communards à l'enseignement. Au-delà, le lieu est un symbole de mémoire de toutes les résistances.

- Le choix de l'enseignement est d'actualité en rapport avec les luttes en cours contre le pouvoir politique et son orientation rétrograde, pour de réelles réformes dans l'école, l'université et la recherche publique avec les moyens nécessaires, dans le but du progrès économique et social.
- La Commune en son temps fut novatrice et fondatrice de l'enseignement public moderne et de qualité –suivant les valeurs républicaines- Par des mesures, en quelques semaines, elle posa les principes fondamentaux du service public et de l'intérêt général.
- Première expérience d'une révolution libératrice et sociale (matée par la « semaine sanglante » - 60 000 victimes) son retentissement international est toujours vivant ainsi que l'universalité de ses contenus. Ainsi, un Gouvernement de proximité par et pour le peuple, la rupture avec un Etat de centralisation autoritaire de la bourgeoisie conservatrice qui demeure une idée d'aujourd'hui.
- Parmi les communards deux personnages intéressent les originaires de l'outre-mer :
 - Paul LAFARGUE – originaire des Antilles – membre de l'Association Internationale des Travailleurs – animateur de la tentative de la Commune de BORDEAUX (port Négrier) – contraint à l'exil, plusieurs fois incarcéré.
 - Louise MICHELE – institutrice – participante et organisatrice de la Commune de Paris -animatrice des clubs de femmes- déportée en Nouvelle-Calédonie où elle fonde une école pour les Kanaks. A son retour, elle sera une ardente dénonciatrice de la colonisation, pour l'émancipation-libération des peuples d'outre-mer.

- Si, certes, la Commune de Paris de 1871 ne fut connue que bien plus tard dans les territoires d'outre-mer, ses idéaux en continuité de la révolution de 1789 et de 1848 ont influencé des générations de militants.
- Nul doute que les derniers mouvements aux Antilles et à la Réunion contre les profiteurs, la vie chère, pour le changement de société sont porteurs de la même démarche de justice et de liberté.
- Participer au rassemblement du 16 mai 2009 c'est rendre un hommage aux communards mais c'est aussi, par sa présence, prendre parti pour les luttes en cours afin d'imposer une autre politique satisfaisante pour les revendications générales et spécifiques.

**RENDEZ-VOUS SAMEDI 16 MAI 2009 A 14 H 30 DEVANT L'ENTREE DU
CIMETIERE DU PERE-LACHAISE, RUE DES RONDEAUX, PARIS 20EME,
METRO GAMBETTA**